

2^{do} **INFORME** ACTIVIDADES LEGISLATIVAS

Margarita
DIPUTADA FEDERAL **García**



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXIV LEGISLATURA



GRUPO PARLAMENTARIO DEL
**PARTIDO DEL
TRABAJO**
LXIV LEGISLATURA

Desde el inicio del mandato que me confirieron los electores del distrito con cabecera en la Heroica Ciudad de Huajuapán de León, manifesté que trabajaría incansablemente para mejorar las condiciones de vida de nuestros ciudadanos; esta promesa, es y seguirá siendo el motor que guíe los trabajos legislativos, sociales y políticos de su servidora.

El 2020 a sido un año de enseñanzas y muchos cambios políticos, económicos y sociales que definitivamente marcaran una nueva era en nuestro país y en general en todo el planeta. A pesar de lo que estamos viviendo, sigo pensando que debemos caminar, recorrer, escuchar y sentir como la mayoría de nuestra gente para legislar y con ello resolver y atender las necesidades que todos y cada de uno afrontamos a diario. La situación de la pandemia ha hecho que cambiemos nuestro estilo de vida, con estos cambios, a corto plazo puedo decir que aunque la que vivimos es una situación verdaderamente difícil y compleja para el oficio político, esta crisis trajo consigo algunos descubrimientos que debemos tomar como logros y aprendizajes; hoy mas que nunca, puedo reafirmar que debemos seguir unidos como mexicanos, hoy me gustaría que todos recordemos con mas frecuencia y fuerza que somos hijos de una misma patria llamada Mexico y por ello, debemos vivir como hermanos para lograr poco a poco el bien común tan anhelado por generaciones y que en veces parece ser un escenario o un cuento que aun se encuentra lejano.

Este segundo año de la LXIV Legislatura tuvo altibajos para todos los seres humanos, esto se traduce para nosotros en meses de parálisis legislativa - política; aun así, este periodo tiene mucho trabajo que contar.



Es nuestra obligación informar de nuestros trabajos a los ciudadanos, así mismo creo que debemos mantenernos en constante autoevaluación y eso solo se logra teniendo contacto con los ciudadanos de nuestro distrito.

El informe que hoy estamos presentando, nos servirá como motivación para redoblar esfuerzos en las áreas que sea necesario y tomar nota de lo que se esta haciendo bien para continuar haciéndolo así. Por ello, y en cumplimiento por lo dispuesto en el artículo 8, numeral 1, fracción XVI del Reglamento de la Cámara de Diputados, en el presente documento informaremos de las actividades realizadas durante el primer periodo del segundo año legislativo que comprende del 1 de septiembre de 2019 al 31 de agosto de 2020.



ESTE SEGUNDO AÑO LEGISLATIVO PRESENTAMOS UN TOTAL DE 29 INICIATIVAS Y 36 PUNTOS DE ACUERDO.

INICIATIVAS

INICIANTE: 20

ADHERENTE: 4

DIVERSOS GRUPOS PARLAMENTARIOS: 5

GRUPO PARLAMENTARIO: 5

TOTAL:29

PUNTOS DE ACUERDO

PROPONENTE: 35

DIVERSOS GRUPOS PARLAMENTARIOS: 1

ADHERENTE: 0

GRUPO PARLAMENTARIO: 1

TOTAL:36

LOS DOCUMENTOS QUE CONTIENEN EL CUERPO DE CADA UNA DE LAS INICIATIVAS y PUNTOS DE ACUERDO MENCIONADAS PUEDEN SER CONSULTADOS EN LA GACETA PARLAMENTARIA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS.

http://sitl.diputados.gob.mx/LXIV_leg/curricula.php?dipt=201



PARTICIPACIONES EN TRIBUNA:



- Dictamen a discusión de la Comisión de Educación, por el que se expide la Ley Reglamentaria del Artículo 3o. de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Mejora Continua de la Educación. A favor.
- Dictamen a discusión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, con proyecto de decreto por el que se expide la Ley Orgánica del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral.
- Comparecencia de la Ing. María Luisa Albores González, Secretaria de Bienestar a fin de realizar el análisis del Primer Informe de Gobierno del Presidente de la República en materia de Política Social. Segunda Ronda de preguntas - respuestas y réplica. (2 ocasiones).
- Comparecencia del Dr. Alfonso Durazo Montaña, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana a fin de realizar el análisis del Primer Informe de Gobierno del Presidente de la República. Segunda Ronda de preguntas - respuestas y réplica.
- Dictamen a discusión de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, con proyecto de Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2020. Formula una pregunta.
-
- Dictamen a discusión de la Comisión de Gobernación y Población, con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 132 de la Ley General de Bienes Nacionales, y los artículos 31 y 38 de la Ley Federal para la Administración y Enajenación de Bienes del Sector Público. Formula una pregunta.
-

- Dictamen a discusión de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, con Proyecto de Decreto por el que se adiciona el numeral 5 al artículo 261 del Reglamento de la Cámara de Diputados. (Para otorgar cada año la Medalla “Francisco Toledo”).
- Acuerdo de la Junta de Coordinación Política por el que se designa a los integrantes de la Comisión Permanente que funcionará durante el Primer Receso del Segundo Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura.
- Dictamen de la Comisión de Justicia, con proyecto de decreto por el que se reforma y adiciona el artículo 420 del Código Nacional de Procedimientos Penales. **Promovente** de la iniciativa.
- Dictamen a discusión de la Comisión de Justicia, con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General en materia de Delitos Electorales. **Promovente** de la iniciativa.

Los ciudadanos nos externaron diferentes inconformidades y denuncias, muchas de ellas son de carácter urgente o delicado, por ello, hicimos uso de la facultad que nos otorga la ley y tuvimos a bien realizar mas de 70 intervenciones por hechos.



TRABAJO EN COMISIONES



La Comisión de Trabajo y Previsión Social, a la que pertenezco y tengo el honor de ser Secretaria, en este segundo año legislativo tuvo a bien desahogar y aprobar en su caso los siguientes asuntos:



- Proyecto de Decreto que adiciona un artículo 28 Bis a la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 Constitucional y adiciona la fracción X al artículo 84 de la Ley del Seguro Social, Patrón Laviada Cecilia Anunciación (PAN).
- Proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo. Proponente, Baldenebro Arredondo Manuel de Jesús (PES).
- Proyecto de decreto que reforma los artículos 132 y 994 de la Ley Federal del Trabajo. Proponente, Pérez Negrón Ruiz Iván Arturo (PES).
-

- Proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y de la Ley Federal del Trabajo. Proponente, Alonzo Morales María Ester (PRI), Proponente: Reyes Carmona Emmanuel.
- Proyecto de decreto que expide la Ley Orgánica del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral. Proponente, Baldenebro Arredondo Manuel de Jesús (PES).
- Proyecto de Decreto que reforma los artículos 13 de la Ley del Seguro Social, y 279 Ter y 283 de la Ley Federal del Trabajo. Proponente, Borrego Adame Francisco Javier.
- Proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo, de la Ley del Impuesto sobre la Renta y de la Ley General de Salud. Proponente, Patrón Laviada Cecilia.
- Proyecto de decreto que reforma diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo, de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del Artículo 123 Constitucional y de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. Proponente, Velasco González Marcela Guillermina (PRI).

Además del trabajo legislativo, sostuvimos diferentes reuniones con la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, en muchas de estas, su servidora planteo diversas problemáticas suscitadas en el ámbito laboral de nuestros paisanos, con ello esperamos encontrar soluciones oportunas a las demandas de nuestros ciudadanos.



COMISIÓN DE PROTECCIÓN CIVIL.

También tengo como encargo una de las Secretarías de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, a la que se turno el Proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo 12 de la Ley General de Educación en donde la Proponente es la Diputada Marú Mejía María Teresa (PT).



Debido a que la nueva Ley de Protección Civil se encuentra aun en discusión, la comisión tuvo a bien adherir al cuerpo de esta las propuestas de los Diputados que tuvieron a bien legislar sobre este marco normativo.

Así mismo, se sostuvieron diferentes reuniones vía digital con los integrantes de esta comisión, realizamos análisis respecto a los vacíos legislativos que nos vino a mostrar la pandemia por el COVID-19 y en diferentes juntas expresamos nuestros diferentes puntos de vista respecto a como debemos encaminar los trabajos legislativos de esta comisión para poder ayudar en estos tiempos de crisis sanitaria.

GRUPOS DE AMISTAD

En este año legislativo se instalaron los Grupos de Amistad que son puentes que sirven para enriquecer los trabajos legislativos, sociales, políticos y económicos de nuestra H. Cámara de Diputados; soy integrante en los de China, Italia, Suiza y Armenia y tengo el honor de presidir el de México- República Árabe de Saharaui Democrática.



Acudimos a algunas reuniones con el grupo de amistad México-China, en donde conversamos con el Embajador para poder realizar un plan de trabajo acorde a las necesidades y requerimientos de ambos países, con el fin de realizar una agenda acorde a las mismas.



GRUPO DE AMISTAD MÉXICO- REPÚBLICA ÁRABE DE SAHARAUI DEMOCRÁTICA.



La instalación de este Grupo de amistad se llevo a cabo el día 19 de febrero de 2020, ahí, expusimos un plan de trabajo para poder desarrollar conferencias en temas como educación y paridad de género; así mismo se realizaron exposiciones dentro de la H. Cámara de Diputados.

El grupo de amistad con la República Árabe de Saharai - México, continuamente refuerza sus lazos, su señoría Ahmed Mulay Ali, con diferentes anécdotas ha ilustrado al grupo de amistad con los valores y enseñanzas que resaltan en su país.



OTRAS ACTIVIDADES SOCIALES Y POLITICAS IMPORTANTES REALIZADAS

Por acuerdo de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, fui elegida para formar parte del Grupo de Trabajo sobre Accidentes Ambientales Relacionados con la Minería, instalándose este el 10 de diciembre de 2019.

Como parte del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, al cual pertenezco, tuve las siguientes participaciones y actividades:



- Participación en el Conversatorio “Patriarcado, Prostitución y Violencia contra la Mujer”.

- Dentro de la Cámara de Diputados fomentamos que se exhiban productos artesanales de diferentes regiones de nuestro país. Inauguramos la EXPO Artesanal TINUJEI.

- Atendimos la visita de integrantes del sindicato del Instituto Politécnico Nacional, En esta reunión, los compañeros del “Poli” denunciaron actos de corrupción en dicho instituto; por ello, pedimos de manera inmediata que se investiguen los presuntos actos que nos hicieron saber los compañeros.



- En visita al Centro Nacional de Alto Rendimiento, pudimos recorrer las instalaciones y percatarnos que desde el 2006 cuando se inauguró este complejo, no ha recibido mantenimiento alguno por lo que las instalaciones se encuentran bastante deterioradas, como grupo parlamentario buscamos la mejora de los espacios deportivos.



- En un encuentro con Embajadores de Cuba, Nicaragua, Venezuela y Diputados Federales, intercambiamos puntos de vista con el líder de izquierda y luchador latinoamericano de las causas justas, el compañero Evo Morales.

- En reunión con el Gobernador de Banxico se abordó el tema sobre la iniciativa para modificar la Ley del Banco de México y así ampliar sus objetivos.

- Durante este periodo compartimos experiencias con diferentes alumnos que nos visitaron en el complejo legislativo.



VINCULACIÓN CIUDADANA

Si bien, nuestra principal tarea como representantes populares es legislar, es mi deber velar por el bien común y no dejaremos pasar la oportunidad de realizar gestiones y mantenernos vigilantes de que los recursos que asignamos en el Presupuesto de Egresos de la Federación sean aplicados de manera correcta en beneficio de los ciudadanos de nuestro Distrito.



- Gestionamos más de 500 árboles para la reforestación en Teotitlán del Valle.
- En el municipio de San Antonio Huitepec de la mano de sus ciudadanos, plantamos 2 mil árboles endémicos.
- Por invitación del Coordinador De Protección Civil del Estado de Oaxaca participé en diferentes foros en el tema de Protección Civil.



- En San Andrés Sinaxtla nos reunimos con Comisariados y Presidentes Municipales, con el fin de orientarlos y dar a conocer los pormenores del programa Sembrando Vida.

- Fuimos partícipes de la entrega de certificados parcelarios a hombres y mujeres del municipio de Santa María Chachoapam, con esto por fin tienen certeza jurídica de sus terrenos.

- Preservar nuestras costumbres y tradiciones siempre ayudan a enriquecer a nuestro estado, pero más a nuestro país; por lo cual asistimos a diferentes celebraciones de nuestros pueblos, y por supuesto, a la inauguración del tradicional Festival del Mole de Caderas.



- En San Juan Diuxi platicamos del programa Sembrando Vida con el Comisariado de Bienes Comunes, Consejo de Vigilancia del grupo “Sembrando Hoy para Cosechar Mañana”.



- En Santiago Nejapilla brindamos información de los programas “Jóvenes Construyendo el Futuro” y “Sembrando vida”.

- Santa María Chachoapan, Santiago Tillo, San Juan Sayultepec y mi natal Guadalupe Chindúa, fueron testigos de que seguiremos impulsando la capacitación en Educación Financiera.



· Con gran compromiso Autoridades Municipales, Ejidales y Agentes de Policía de la mixteca oaxaqueña, nos reunimos para entregar algunos apoyos gestionados para el mejoramiento de diferentes obras prioritarias en sus comunidades.



· El campo oaxaqueño nos ofrece lo mejor de sus entrañas y las manos de los hombres y mujeres han aprendido a transformarlo en maravillosas creaciones para darnos alimentos de excelente calidad, por ello visité Zapotitlan Palmas, con el fin de coadyuvar con sus autoridades municipales y seguir apoyando a su comunidad.



· En San Juan Tamazola, nos comprometimos a luchar por un mejor futuro, sumemos esfuerzos para que la tierra del sol progrese y sea un territorio con mejores oportunidades.

· Caminamos por las calles de Santa Catarina Quiané Tuvimos la oportunidad de recorrer las escuelas de la comunidad para rectificar que las gestiones realizadas se apliquen de manera correcta.

· En distintas comunidades, entregamos cobertores para la gente que tiene menos recursos.

· Asistí a la presentación de resultados del programa “Jóvenes Construyendo el Futuro, Construyendo Capacidades en materia de Protección Civil”.



- Cruz Blanca al igual que muchas comunidades ahora crecen gracias a la coordinación de los ciudadanos que trabajan juntos mediante el tequio, estos esfuerzos aunados al apoyo del gobierno municipal y federal harán que nuestra sociedad sea más unida y productiva; esto con el tiempo se reflejará en mayor desarrollo.



- Nos reunimos con ciudadanos en San Miguel Tequixtepec para informar, trabajar juntos y acabar con la corrupción.

- Fuimos testigos del nuevo modelo de pavimentación que reactiva la economía y el desarrollo de México gracias al trabajo coordinado de los ciudadanos del municipio de Santiago Tepetlapa y el Gobierno Federal.

- Al invertir en el deporte y en la juventud, invertimos en el desarrollo de México.



- Apoyamos con uniformes deportivos y balones al equipo de fútbol para distintas comunidades.

- Como orgullosa egresada del politécnico, me fue muy grato reunirme con el comité directivo del CIIDIR Unidad Oaxaca, para intercambiar puntos de vista y proponer estrategias que hagan prosperar el campo de nuestra región.



· Al visitar la agencia San José Monte Verde pude corroborar la aplicación de una gestión realizada el año pasado y me encontré con los ciudadanos, quienes se encontraban dando tequio para concluir la pavimentación de sus caminos.

· Dentro de los diferentes eventos que realicé en mi distrito, se llevaron a cabo continuamente talleres de fotografía, así como los ciclos de Cine con Valores.



· En San Juan Yuta inauguramos la construcción de 34 viviendas, una obra de agua potable y la adquisición de una retro excavadora y un volteo.

· La Soledad” de San Miguel Peras, fue beneficiada con 150 mil pesos a través del programa La Escuela es Nuestra para la construcción de su techado y su aula de medios. Acudimos a rectificar que los recursos sean aplicados de manera correcta y transparente.



·Debido a la pandemia por COVID-19 tuvimos que guardar cuarentena en nuestros hogares, sin embargo, no deje de gestionar a favor de la gente que represento, apoyándolos con medicamentos, cubre bocas, caretas y algunos utensilios médicos.



Seguiré trabajando por Oaxaca y por México, porque el apoyo aunado a la confianza que me otorgaron es el mayor compromiso adquirido, no les voy a fallar. Si algo nos caracteriza es el poder de lucha constante y férrea, para qué día a día hagamos de México un mejor país y dejemos un legado con buenos cimientos a las generaciones venideras.

Para finalizar, me gustaría dar gracias a mis paisanos oaxaqueños que siempre me reciben de forma calurosa, Todos los días nos despertamos pensando en los ciudadanos de todos y cada una de los lugares que he visitado, ellos son parte fundamental de mi lucha en esta Cuarta Transformación. Con el pueblo todo, sin el pueblo nada.

Al día de hoy, hemos logrado recorrer casi en su totalidad nuestros 100 municipios y muchas de las agencias del Distrito 03. Pronto llegaremos a los 100 y seguro nos volveremos a ver con los cien en una nueva gira para palpar y escuchar lo que nuestros paisanos opinan de nuestro trabajo, para saber que opinan de los logros de nuestro movimiento, escuchar si es de su aprobación el darle continuidad y también, por supuesto para llenarnos de animo para seguir luchando día a día por un México mas justo.

Como todos los días, agradezco a la vida, a los dioses y a nuestra madre tierra que aun por difíciles que parezcan los tiempos, podamos seguir “Curándonos con los rayos del sol” como decía Maria Sabina. Así mismo doy infinitas gracias al personal de apoyo de la Cámara de Diputados, a nuestro cuerpo de asesores de la bancada que siempre están al pendiente de nuestro trabajo legislativo y son pieza fundamental para nosotros; a mi equipo de trabajo que siempre esta al pie del cañón, a los 499 diputados por las horas de debate; a mis compañeros de bancada por su respaldo y los buenos momentos; al diputado Benjamin Robles Comisionado Nacional del PT en Oaxaca por escuchar y acompañar nuestro trabajo; a nuestro Coordinador de Bancada el diputado Reginaldo Sandoval, quien al igual que en el primer periodo legislativo sigue siendo un líder ejemplar y comprensivo con nuestros ideales; a nuestro Dirigente Nacional, “El profe” Alberto Anaya quien mantiene vivos los ideales que inspiraron al PT y nos hace sentir su respaldo en las decisiones de bancada y las que se toman a titulo personal.

Espero no omitir ningún referente institucional, así mismo doy las gracias a nuestros adversarios políticos y a la pluralidad de ideologías que rodean a esta tierra sagrada, a ellos les decimos que a diario nos preparamos para ser mejores y saben que las aportaciones que se hagan con respeto y de manera propositiva se tomaran en cuenta para sumarlas a nuestro proyecto.

No podría dejar de dar gracias a los pilares y cimientos de mis mayores inspiraciones; a mis compañeros de lucha, a mis amigos que siempre escuchan y están al pendiente de nuestro andar, a mis familiares lejanos y a mi primer núcleo sanguíneo, a mis tíos, a mis sobrinos y a mis hermanos les doy gracias por su acompañamiento, por sus críticas constructivas y por cuidarme, quererme y ayudarme tanto. A Doña Eva García quien es vigilante y esta viviendo este cambio histórico le dedico muchos de mis logros pues a pesar de tantos años de esfuerzo hoy puede ver con orgullo hasta dónde hemos llegado, para ella mi amor y agradecimiento gratitud infinita. A Abel Ramirez, padre amoroso y ejemplar quien es un gran respaldo para la crianza de mis hijos Axel y Branly, a quienes a diario les recuerdo que nuestra patria necesita ciudadanos jóvenes ejemplares y propositivos, saben que mis logros también son de ellos porque siempre están animando y respaldando mis decisiones.

Así cerramos este año en el que nos vimos paralizados por la situación sanitaria, someto mi trabajo al escrutinio social esperando que muy pronto podamos regresar a la normalidad para seguirnos de cerca, sin mas por el momento y esperando que el tercer periodo legislativo sea igual de fructífero, los invito a que juntos... "Sigamos Haciendo historia".

Margarita García García.

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 31 de octubre de 2020.